



PONENCIA

Drago Radović

Director del Observatorio Laboral de Sence Valparaíso

Buenos días a todas y todos, me sumo a los saludos extendidos por las personas que me han antecedido a todas nuestras autoridades presentes y a cada uno de Uds.

Es para mí una profunda alegría encontrarme frente a ustedes en esta ocasión tan especial, he venido a para presentarles al Observatorio Laboral de la Región de Valparaíso, este es un proyecto que tengo el honor de dirigir y que se ha desarrollado con pleno éxito al interior de nuestra universidad, en particular al interior de CEAL desde hace 7 años.

No sólo quiero presentarlo, sino que también quiero ofrecer nuestro trabajo como apoyo a distintas instancias que dentro de la universidad puedan requerir de antecedentes de la realidad laboral territorial de nuestra región de Valparaíso.

El Observatorio Laboral de Valparaíso, pertenece a la red nacional de 16 Observatorios Laborales de SENCE, ha desempeñado una gran labor a través de un trabajo dedicado, constante y comprometido con mejorar el conocimiento público de la realidad laboral en la Región de Valparaíso. Informando de manera permanente a autoridades, parlamentarios, gremios y la sociedad civil, incluyendo tanto a trabajadores como a empresas.

En este tiempo el Observatorio Laboral, ha sido reconocido por el Instituto Nacional de Estadística como un aliado valioso en la difusión de la realidad regional de información territorial, cumpliendo con los más altos estándares de exigencia técnica y consolidándose como un referente regional en la generación de conocimiento sobre diversas dimensiones del ámbito laboral.

En el Observatorio Laboral de la PUCV conocemos y vivimos de primera mano el efecto e importancia de la disminución del desempleo y la mejora de las condiciones



CLAUSTRO PLENO ORDINARIO 2023

laborales para fomentar la movilidad social y contribuir al bienestar de los trabajadores más vulnerables de nuestra región.

Hemos dedicado importantes esfuerzos para ampliar la cobertura nuestros destinatarios, adaptando nuestras estrategias de difusión y abordando temas de relevancia transversal en el ámbito laboral actual. Hemos puesto un énfasis especial en los trabajadores prioritarios, tales como mujeres, adultos mayores, inmigrantes, personas con discapacidad y jóvenes, quienes a menudo enfrentan mayores dificultades al buscar y obtener empleo. En 2023, hemos extendido este enfoque para incluir un estudio sobre la inclusión laboral de infractores de ley que se encuentran actualmente en el programa post penitenciario de Gendarmería de Chile, iniciativa en extremo desafiante y única a nivel nacional, que nuevamente distingue a nuestra Universidad.

Adicionalmente quiero compartir con Uds que hemos sido la única región a la que se le ha permitido para este 2023 destinar recursos para desarrollar procesos de vigilancia tecnológica, medio a través del cual esperamos poder caracterizar y prospectar el futuro cercano del ecosistema laboral, en este caso a nivel nacional, anticipando cambios en la matriz de ocupaciones y la forma en cómo las empresas evolucionan respecto a sus requerimientos de mano de obra, antecedentes de primera necesidad para la conformación de la oferta de formación de las instituciones de educación.

Por otra parte, en los últimos años, hemos llevado a cabo exitosos conversatorios centrados en la integración e inclusión laboral, temáticas de gran relevancia en el mundo laboral actual, alcanzando la mayor cobertura nacional de audiencia para este tipo de temáticas, superando varias decenas de miles de participaciones en cada uno de nuestros conversatorios.

Este logro no habría sido posible sin el valioso apoyo y compromiso de CEAL y del nivel central de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, nuestro hogar, que nos ha brindado el respaldo constante desde el inicio. En particular, quiero expresar mi agradecimiento al Rector y a la Dirección General de Vinculación con el Medio, cuyo apoyo ha sido fundamental para nuestro éxito.

Además, quiero destacar el papel de la Dirección General de Asuntos Internacionales, que desde el comienzo ha estado a nuestro lado, acompañándonos y brindándonos el



CLAUSTRO PLENO ORDINARIO 2023

respaldo necesario para cumplir nuestra misión. Su compromiso ha sido firme, pertinente y absolutamente necesario, esto porque hemos sido reconocidos a nivel nacional como un referente entre los 16 Observatorios Laborales de la red, seleccionándonos para apoyar a la Organización Internacional del Trabajo en la transmisión de conocimiento y brindar capacitación y apoyo docente a representantes internacionales interesados en replicar nuestro modelo exitoso en sus propios países.

Digo lo anterior con convicción y gratitud porque en agosto de 2022 nos correspondió recibir una comisión ministerial internacional que venían a conocer nuestro modelo de trabajo, y a pesar de que llevaban pocas semanas de instalación, la Dirección General de Asuntos Internacionales no dudó en prestar apoyo y las coordinaciones correspondientes para asegurar el éxito de este desafío. El cumplimiento de lo encomendado fue reconocido por la Organización Internacional del Trabajo y para este año nuevamente se nos encomendó atender una comisión internacional ministerial, recibiendo el apoyo nuevamente de la Dirección General de Asuntos Internacionales y para esta fecha les puedo confirmar la recepción de elogiosos agradecimientos a nuestro equipo por la labor desempeñada, no solo por parte de los visitantes internacionales, sino que también por parte de las autoridades nacionales del ministerio del Trabajo y previsión social y sus distintos servicios y representantes regionales.

Nuestros logros son el resultado de un esfuerzo colectivo y el compromiso inquebrantable de cada uno de los integrantes de nuestro equipo. Si bien me corresponde, tal vez de forma inmerecida, estar aquí frente a uds. representando a nuestro equipo, es sin duda alguna este grupo de personas y su trabajo un ejemplo de que cuando las tareas se desarrollan con rigor y pasión, no queda otro resultado posible que la completa consecución de los objetivos trasados.

Quiero concluir diciendo que el Observatorio Laboral de la PUCV es más que una entidad de información laboral; es un agente de cambio que promueve la generación de conocimiento, la formación y la transferencia de experiencia incluso más allá de nuestras fronteras. El trabajo que desarrollamos enriquece a nuestra comunidad y respalda la prestigiosa acreditación de nuestra universidad.

Ya presentado el Observatorio Laboral de la PUCV los invito a conocer más detalles de nuestra labor y eventualmente encontrar mecanismos de cooperación interna.



CLAUSTRO PLENO ORDINARIO 2023

Es un orgullo pertenecer a esta institución y servir a nuestra sociedad de manera significativa.

Seguiremos trabajando con dedicación y pasión para alcanzar nuevos logros y profundizar el compromiso social que caracteriza a la PUCV.

Muchas Gracias.

Valparaíso, agosto de 2023